

La Mañana

MIÉRCOLES 8 DE
NOVIEMBRE DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEAna Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de
Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García rechazó que SEGALMEX haya tenido que ver con la metanfetamina detectada en la aduana de Hong Kong, en costales con logotipos del organismo; aclaró que la institución se deslindó inmediatamente y explicó que no realiza ningún tipo de exportación, ni tiene vínculos con ese país.

2. Elizabeth García negó que el Gobierno Federal haya omitido dar información sobre el huracán "Otis"; expuso que las instituciones especializadas en huracanes, al igual que revistas científicas, han destacado la excepcionalidad de "Otis", ya que admitieron que ningún modelo pudo estimar la fuerza del huracán, ya que pasó de tormenta tropical a huracán categoría 5 en menos de 24 horas. Acusó a la oposición de usar la tragedia de Acapulco para atacar al gobierno; aseguró que tanto el Gobierno Federal, como el Gobierno de Guerrero, dieron aviso de diversas formas sobre el fenómeno natural y se invitó a la población a resguardarse en los albergues.

Indicó que es mentira que no se tengan los recursos para ayudar en la tragedia de Acapulco, tras la desaparición del FONDEN; detalló en el PEF 2023 el Programa para Desastres tiene asignado 17,156,826,205 pesos de presupuesto federal, en suma al anuncio del presidente de una inversión de 62 mil mdp para la emergencia y la reconstrucción, así como el compromiso de que no habrá un límite presupuestal y que el Gobierno cuenta con 600 mil mdp en caja. Expuso que, según la ASF, en los recursos ejecutados en 2017 y 2018, del proceso de reconstrucción de los sismos de septiembre de 2017, se encontraron 66 mdp que no se acreditaron en Chiapas y Oaxaca, mientras que 356.7 mdp autorizados en 2017 para atender daños escolares no fueron superados correctamente.

Agregó que en los sexenios pasados, los recursos del FONDEN no representaban ni una tercera parte de los daños provocados por los fenómenos naturales; señaló que presupuesto para el Fondo de Desastres en este Gobierno, está destinado para ayudar a la población damnificada de manera directa, el 29% son apoyos directos a la población, mientras que el 1% es para carreteras.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, negó que murieran 16 personas por falta de luz en un hospital de Acapulco, incluso dijo que el IMSS desmintió las versiones publicadas, e informó que tampoco hubo afectaciones al suministro eléctrico en ese hospital. Negó que el Gobierno bloqueara la ayuda humanitaria o que la decomisara; afirmó que el apoyo ha llegado y sigue llegando, e incluso se puede entregar directamente a la población a través de las vías oficiales; refirió que los elementos de las Fuerzas Armadas auxilian en la distribución de despensa y entrega de alimentos.

Aclaró que el uso de electrodomésticos no es peligroso por fallas en transformadores de luz; dijo que la CFE emitió un comunicado donde informó que una vez restablecido el servicio eléctrico es seguro utilizar electrodomésticos. Negó que haya habido asaltos por parte de autoridades en Guerrero; explicó que el video que circula en redes sociales, corresponde a un hecho ocurrido en Aguascalientes en septiembre de 2023; además, refirió que la SEDENA informó que ya se sancionó a los elementos que participaron en el hecho.

4. Expuso cómo en medios de comunicación y redes sociales, comentaristas y políticos proyectaron 4 partidas de mentiras sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024; por lo que negó que no haya recursos para atender a los damnificados de Acapulco, que se reduzca el presupuesto de Salud, que será usado con fines electorales y que sea una venganza contra los órganos autónomos.

INFRAESTRUCTURA

1. El presidente anunció que con motivo del aniversario de la Revolución Mexicana se dará a conocer un decreto por el cual se va a tomar la decisión de utilizar todas las vías de los ferrocarriles de carga para trenes de pasajeros; explicó que se dará preferencia a las empresas que actualmente tienen las concesiones de las vías férreas para que ofrezcan el servicio a pasajeros y si no aceptan, será el Estado quien ofrezca este servicio. Aclaró que no es una expropiación porque la ley establece este derecho para el Estado; señaló que en enero de 2024 se podrá saber cuánto interés hay en esta posibilidad, e indicó que en el país hay 3 grandes concesionarios, a raíz de la privatización en el sexenio de Zedillo.

Informó que México ya cuenta con una fábrica de trenes en Ciudad Sahagún, la planta de Alstom México; detalló que gracias a la construcción del Tren Maya y la rehabilitación del Tren del Istmo, ya se está recuperando toda la ingeniería ferroviaria que estaba perdida. Detalló que el Sistema Ferroviario Mexicano cuenta con más de 20 mil km de vías, recordó que Grupo México es la empresa que tiene varias concesiones ferroviarias; reveló que la empresa ya aceptó el acuerdo del Istmo para la recuperación de la concesión por causas de seguridad nacional y reconoció que también ya devolvió mil mdp de una obra que quedó inconclusa en el Tren Maya.

Adelantó que al terminar su Gobierno habrá 3 mil km de trenes de pasajeros en el país y que espera que el siguiente gobierno continúe con la operación de trenes de pasajeros porque ya se cuenta con los derechos de vía.

3. Informó que en Oaxaca se han construido alrededor de 170 caminos hacia las cabeceras municipales, recordó que se está reconstruyendo el camino que siguió Juárez de Guelatao a Oaxaca, y explicó que se construirán cabañas en el bosque; "El Camino de Benito será cómo una peregrinación cívica", expresó. Adelantó que en breve visitará Oaxaca para supervisar obras carreteras.

ECONOMÍA

1. Expuso que quienes se dedican al huachicol ya no tienen el apoyo de la gente, porque el pueblo está recibiendo lo que por derecho le corresponde; aseguró que ahora hay más trabajo y ha mejorado el salario. Destacó que gracias al combate al huachicol, se va a llegar a los 300 mil mdp de ahorro; agregó que en el norte se está combatiendo el tráfico de aditivos para gasolinas.

2. Reveló que está por recibir a los miembros de la Comisión de Salarios Mínimos, para ver de cuánto será el incremento, aunque advirtió que se analiza con el sector empresarial el monto, mismo que se aplicará a partir de enero de 2024.

3. Aclaró que él no está a favor del estatismo sino lo que se busca es que haya una sociedad mejor con la participación de los tres sectores de la economía: social, público y privado, pero en equilibrio; agregó que el Estado debe estar planeando y promoviendo el desarrollo, y no debe diluirse y dejar todo al mercado.

HOSPITALES

1. Mostró el listado de los hospitales que el sector privado renta al Gobierno; explicó que los costos de la renta anual de cada hospital representan el monto del avalúo del valor total de cada uno de ellos.

HURACÁN "OTIS"

1. Adelantó que se podrían destinar hasta 100 mil mdp para la reconstrucción de Acapulco; detalló que en la región ya funciona el 65% de la red de agua potable y la red de energía eléctrica, hay 70 gasolineras abiertas, los comercios están abriendo, los ciudadanos ayudan en la limpieza de las calles, sigue la búsqueda de desaparecidos y comenzó la entrega de apoyos para adultos mayores y personas con discapacidad. Destacó que se tienen más de 200 mil viviendas censadas, por lo que ya inició la entrega de enseres electrodomésticos; "¡ya se está normalizando la situación!", aseguró.

Refirió que en Guerrero hay 1,285,152 beneficiarios de los programas del Bienestar, lo que representa una inversión anual de 33,242,972,439.69 pesos. Destacó que ya se contrató a mil jóvenes en Guerrero, a través del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, para realizar trabajos de limpieza en Acapulco, de un total de 10 mil; explicó que los 14 programas que ya se aplican en Guerrero se pagarán por adelantado.

2. Al insistir en que su gobierno sí advirtió sobre el huracán "Otis", mostró el mensaje publicado en su cuenta de "X", el 24 de octubre a las 8:25 hrs, advirtiendo a la población de la Costa Grande de Guerrero; además de que invitó a la población a trasladarse a refugios y mantenerse en lugares seguros. Mostró fragmentos de la cobertura que le dio Televisa y TV Azteca, en los que se muestra que el Gobierno sí alertó a la población; "mis malquerientes, con el propósito de dañarnos, mienten de que no se avisó...".

3. Informó que se dañaron alrededor de 20 escuelas en Acapulco por el huracán "Otis". Agregó que se está elaborando un Plan de Desarrollo Urbano Integral, por lo que a finales de este mes se tendrá en la red de agua de Acapulco la misma cantidad que se tenía antes del huracán y habrá un plan para ampliar su abasto. Señaló que la prioridad es que no falte la comida y el agua a la gente; dijo que el Ejército reparte agua en 144 pipas cisterna en las colonias y se realizan fumigaciones.

4. Informó que hoy a las 10:30 hrs se reunirá con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial y diversos empresarios hoteleros de Acapulco, para que ellos, a la vez, convengan a otros para que en Semana Santa de 2024, se tengan 30 ó 40 hoteles funcionando y que desde diciembre comience de nuevo la actividad. Explicó que se requiere material para construcción para poder reconstruir Acapulco, por lo que está hablando con las cementeras y quienes distribuyen material para la construcción para mejorar los precios; detalló que hay 130 camiones de basura en Acapulco y adelantó que 50 camiones de Cemex llegarán a esa ciudad para unirse a los trabajos de recolección de basura.

ENERGÍA

1. Al mencionar el acuerdo de compra-venta de plantas de generación de energía eléctrica a la empresa española Iberdrola, mismas que serán operadas por la CFE, informó que se está a punto de cerrar la negociación y de pagarles. Explicó que el reclamó al dueño de Iberdrola es haber contratado al expresidente Felipe Calderón como consejero, porque contrataron de empleado al presidente de México, y no al señor, por lo que se trata de la investidura presidencial; dijo que eso es una burla y que eso lo hacen en España, porque contratan tanto a dirigentes del PSOE, como del Partido Popular.

TRANSPARENCIA

1. Cuestionó la cobertura que medios de información hicieron sobre la incautación de droga en Hong Kong que venía en costales de SEGALMEX; dijo que diversos políticos de oposición y comentaristas culparon al Gobierno de tráfico de drogas; destacó que es importante informar para contrarrestar la campaña contra el Gobierno.

SEGURIDAD

1. Adelantó que antes de culminar su mandato presentará una iniciativa de Reforma para que la Guardia Nacional, que cuenta con 120 mil elementos, dependa de la SEDENA para evitar que se corrompa. Expresó que el Ejército Mexicano es distinto a otros ejércitos, porque surgió del movimiento revolucionario.

BIENESTAR

1. Mencionó que el 14 de noviembre se inaugurarán 2,400 sucursales del Banco del Bienestar, las cuales fueron construidas por elementos del Ejército. Detalló que el Banco del Bienestar es ya la red bancaria más grande de México y cuenta con sucursales que llegan a todos los pueblos, a diferencia de los bancos comerciales. Reveló que ofreció a los dueños de 4 bancos las nóminas para el pago de maestros y de servidores públicos si construían sucursales en las comunidades pobres del país, para que los beneficiarios de los programas del Bienestarmx pudieran cobrarlos, pero no quisieron.



DATO ADICIONAL

Informó que aceptó la renuncia del ministro Arturo Zaldívar a la SCJN; adelantó que hoy enviará al Senado de la República el oficio para que acepte o no dicha renuncia. Comentó que iniciará a evaluar perfiles de 3 mujeres para la sustitución; "a ver si ahora sí le atino, porque de 4, 2 me han salido conservas", expresó.

FRASE DEL DÍA

Al agradecer a sus seguidores que le llevaron mañanitas a Palacio Nacional por su cumpleaños el próximo 13 de noviembre, expresó: "Cómo no voy a querer al pueblo si me hacen ser muy dichoso, me siento muy orgulloso, muy humano, me hacen ser de lo más privilegiado que puedo hacer, servir a los que más lo necesitan... son como mi ángel de la guarda".